



PRESSEMITTEILUNG

Die Hochschule für Gesundheit Freiburg erhält ein "Engagement Zweisprachigkeit" für ihre beiden zweisprachigen Studiengänge in Osteopathie und in Pflege.

Freiburg, den 21. November 2022. Im Gesundheitsbereich sind Sprachen von hoher Bedeutung. Die Hochschule für Gesundheit Freiburg (HEdS-FR) ist sich dieser Situation bewusst und erhält heute die Zertifizierung "Engagement Zweisprachigkeit" für ihre beiden zweisprachigen Studiengänge in Osteopathie und in Pflege.

Die HEdS-FR entwickelt unter der Obhut der HES-SO Freiburg ihre Aufgaben in den Bereichen Ausbildung, Weiterbildung und aF&E für Gesundheitsberufe weiter, darunter zwei zweisprachige Studiengänge: seit 2014 den Bachelor und den Master of Science HES-SO in Osteopathie und seit 2018 das neue Zweisprachige Programm Bachelor of Science HES-SO in Pflege.

Die HEdS-FR bietet einen in der Schweiz einzigartigen Studiengang für angehende Osteopathen an. Jedes Jahr, werden dort maximal 30 Personen zugelassen.

Da Sprachen im Gesundheitsbereich eine absolute Notwendigkeit gegenüber den Patienten darstellen, wurde ein zweisprachiger Studiengang in Pflege eingerichtet. Der Unterricht wird zu gleichen Teilen in Deutsch und Französisch geführt, und jedes Modul enthält Sequenzen in beiden Sprachen. Der gesamte Lehrplan ist somit zweisprachig gestaltet.

Die HEdS-FR hat beschlossen, ihre beiden Studiengänge vom Forum für die Zweisprachigkeit mit dem "Engagement Zweisprachigkeit" zertifizieren zu lassen, um die Anstrengungen zu belegen, die unternommen wurden, um den beiden Hauptsprachen des Landes, aber auch des Kantons Freiburg gerecht zu werden. Darüber hinaus möchte die HEdS-FR ihre beiden sprachlich und kulturell zweisprachigen Studiengänge weiterentwickeln und bekannt machen,

Das "Engagement Zweisprachigkeit" ermöglicht es der HEdS-FR, ihre Ressourcen und Kompetenzen im Bereich der Zweisprachigkeit zu identifizieren, zu benennen, anzuerkennen und zur Geltung zu bringen. Dies dient dazu, einen kontinuierlichen Verbesserungsprozess in Gang zu setzen und die Zweisprachigkeit innerhalb der Organisation weiterzuentwickeln. Dies wird ihr auch ermöglichen, geeignete Massnahmen zu ergreifen, um ihr Potenzial voll zu entfalten.

Die HEdS-FR entwickelt ihre Ausbildungsaufgaben mit diesem Anspruch: "Ein Beruf und zwei Sprachen, um ihn auszuüben".

Zweisprachiger Studiengang in Osteopathie
Zweisprachiger Studiengang in Pflege

Als Mitglied der Fachhochschule Westschweiz (HES-SO) zählt die **HEdS-FR** mehr als 800 Studierende, von denen fast 600 eine berufsqualifizierende Ausbildung auf Französisch oder im zweisprachigen deutsch-französischen Studiengang absolvieren, die zu einem Bachelor in Pflege oder einem Bachelor/Master in Osteopathie führt.



Die Zertifizierung "**Engagement Zweisprachigkeit**" ist ein mehrstufiger Prozess, dessen Kriterien dem "Label für die Zweisprachigkeit" gleichen, jedoch weniger restriktiv sind, insbesondere was die Zusammensetzung und die Sprachkompetenzen des Personals sowie die interne Kommunikation betrifft. Der Prozess, der zur Zertifizierung "Engagement Zweisprachigkeit" führt, richtet sich nur an öffentliche Organisationen, die sich nicht an einer Sprachgrenze befinden und/oder deren sprachliche Zusammensetzung des Personals nicht den Anforderungen des Labels für Zweisprachigkeit entspricht.

Weitere Informationen:

- *HEdS-FR, Nataly Viens Python, Direktorin, Tel 079 210 17 40*
- *Forum für die Zweisprachigkeit, Virginie Borel, Geschäftsführerin, Tel. 078 661 89 75*